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или Чиновники “в шоколаде”, а жители в “Мармеладе”?
от, например, Ромел-
ла Петровна Торма-
кова .  Родившись  в
1957 году в г .Баку,
она начала свой дол-
гий и нелегкий путь,
работая после окон-
ч а ния  Ба кинс ко г о
и н ж е н е р н о - с т р о и -

тельного института на раз-
личных инженерных долж-
ностях. Тогда в директора
как-то не попадала.

Но жизнь стремительно из-
менилась к лучшему после ра-
боты в  Финансовом управле-
нии городской Администрации.
Закончив муниципальную служ-
бу в должности заместителя на-
чальника этого управления, Ро-
мелла Петровна быстро пошла
в гору и вошла в советы дирек-
торов крупнейших таганрогских
и даже одного брянского пред-
приятий.

В июле 2002 года на внеоче-
редном собрании акционеров
ОАО “Таганрогский металлурги-
ческий завод” Тормакова Р.П.
избирается членом ревизион-
ной комиссии, затем входит в
Совет директоров. Тогда же с
должности директора по эконо-
мике начинается ее карьера в
ОАО ИНПРОМ с вхождением в
Совет директоров предприятия.
В июне 2006 года Ромелла Пет-
ровна становится членом Сове-

Чиновники научились конверти-
ровать преимущества своих госу-

дарственных и муниципальных
должностей в личный капитал.

Приходя в коммерческие структу-
ры с багажом обширных связей,

добытых “на службе народу”,
они всегда имеют возможность

претендовать на хорошие места с
достойной оплатой. На уровне
государства мы видим немало

примеров того, как экс-министры
входят в советы директоров круп-

нейших холдингов. Не за краси-
вые глаза, понятно. За связи,

которые в современной России
стоят дороже денег. И в Таганроге

есть подобные примеры.

та директоров ОАО “Брянскме-
таллресурсы”. В том же году
назначена генеральным дирек-
тором ОАО ИНПРОМ ЭСТЕЙТ.

И вот уже компания “Тран-
зас” рапортует на своем сайте
о готовности участвовать в раз-
мещении развлекательных ком-
плексов “Транс-Форс” в четы-
рех городах Южного и Привол-
жского федерального округа
(Ростове-на-Дону, Таганроге,
Шахтах и Саранске) с ОАО ИН-
ПРОМ ЭСТЕЙТ в качестве ин-
вестора проекта. В каждый ком-
плекс, включающий в себя от
120 до 180 посадочных мест,
планируется инвестировать по-
рядка 800000 долларов. Из 50
миллионов общих инвестиций в
каждый комплекс площадью 65
тыс. кв.м в нескольких ярусах.
Кстати, площадь предполагае-
мого к строительству в Таган-
роге ТРЦ “Мармелад” в разных
источниках указывается разной
- проектировщики на своем сай-
те указывают общую площадь
65400 кв.м., а ОАО ИНПРОМ
ЭСТЕЙТ на своем сайте - уже
81360 кв.м. Почти 16000 кв.м.
“мармелада”, “загулявшие”
между заказчиком и исполни-
телем, лично меня насторажи-
вают. У нас в Таганроге, конеч-
но, не в новинку строительство
шестиэтажных домов по проек-
там изначально пятиэтажных, да

и мансарды частенько внезап-
но строят, внося изменения в
готовый проект, но тут же пред-
полагается массовое скопление
людей? Впрочем, кто задумы-
вается о безопасности, когда на
кону 16000 кв.м. дополнительных
торговых площадей, верно?

В качестве места освоения
инвестиций выбрана Площадь
Мира - чуть ли не единствен-
ный городской сквер, которого
пока не коснулась урбанизация
и застройка торговыми рядами.
Футбольное поле, массив дере-
вьев, частный сектор. В сквере
около 400 взрослых деревьев,
многие из которых посажены

жителями окрестных домов.
Пересадить удастся не более
сорока - остальные пустят под
нож. Обещают высадить новые,
но где их посадят, когда эти
саженцы станут настоящими
деревьями и доживут ли вооб-
ще до первого цветения, никто
гарантий не дает. Городская
администрация, отрапортовав-
шая о высадке по городу за год
огромного количества деревь-
ев, не спешит предоставлять
“Комитету народного контроля”
адреса посадок. Видимо, тому
есть весьма веские причины?

Таким хотят видеть инвесторы торгово-развлекатель-
ный центр “Мармелад”. Заявленные параметры таковы.
Общая площадь: 81 360 кв. м. Количество этажей: от 3 до
4 переменной этажности. Подземная двухуровневая авто-
стоянка на: 620 м/м. ТРЦ “Мармелад” разделен на две
зоны: торговая и развлекательная. Начало строительства:
2-й квартал 2008 г. Окончание: 1-е полугодие 2010 г.

Публикуя статью “Депутат
на страже добра” про депута-

та городской думы Алексея
Головина, я и не думал, что
тема вызовет столь живой

резонанс, выйдя по рейтингу
SMS-голосования на уверен-

ное второе место после мусо-
росжигательного завода,

вызвавшего максимальный
интерес у читателей.

Аллюром по газонам
казалось, что за время своего
депутатства, этот “почетный не-
фтяник юга России” успел-таки
порядком подпортить свою ре-
путацию. И если у Ильфа и Пет-
рова всех жителей Вороньей
слободки сгубил квартирный
вопрос, нашего героя, возмож-
но, погубит земельный.

Это же надо было так достать своих из-
бирателей, чтобы получить только от Окончание - на стр.5

Окончание - на стр.4

одного из них рекордные 10 SMS в под-
держку статьи! А ведь в ней еще не были
раскрыты темы площади Мира и сквера
на Комсомольском переулке.

Про ситуацию на площади Мира, чи-
тайте в статье “Чиновники “в шокола-
де”, а жители в “Мармеладе”. А исто-
рия со сквером на Комсомольском пе-
реулке требует более подробного осве-
щения.



се началось весьма
обыденно. В “Комитет
народного контроля”
обратилась девушка-
одиннадцатиклассни-
ца, которая приобрела
в одном из ларьков на
рынке “Радуга” обувь
для школы. Она подра-

батывала все лето в фотосало-
не и, накопив денег, решила
сделать покупку. Продавец на-
хваливала обновку и утвержда-
ла, что вещь качественная и слу-
жить будет долго. Но не закон-
чился еще первый учебный ме-
сяц, как “туфельки Золушки”
стали “просить каши”, разой-
дясь по некачественно прокле-
енному шву.

Придя на место продажи,
она обнаружила, что ларька, где
ей продали обувь, на прежнем
месте уже нет. Но продавца, все
же, найти удалось, хоть и в дру-
гом месте. Попросив заменить
бракованный товар, либо вер-
нуть деньги, она получила отказ
в форме, её обидевшей, после
чего обратилась за помощью в
“Комитет народного контроля”.

Надо отметить, что в наших
уставных задачах была и есть
защита прав потребителей, бла-
годаря чему комитет был пред-
ставлен в соответствующем Со-
вете  при мэре Таганрога, на-
равне с Таганрогской лигой по-
требителей. Но проверками в
этой области мы занимались, в
основном, только в части нека-
чественных услуг ЖКХ, о чем не
раз писалось в наших листов-
ках.

Мы всегда защищали малый
бизнес от нападок, в том числе
и по вопросу кассовых аппара-
тов, раздавали по рынкам наши
листовки и ощущали там под-
держку. В общем, полагали, что
мы для работающих здесь лю-
дей не чужие, помогаем им вы-
живать в нелегких условиях, и
вопрос удастся решить мирно,
по-дружески, без судебных
тяжб и затрат. Мы понимали,
что качество товара на наших
рынках оставляет желать лучше-
го, да и с документами не все-
гда всё в порядке, а  людям
нужно как-то выживать и кор-
мить свои семьи. Но это ведь
нужно делать не в ущерб  дру-
гим, верно?

Покупатель,  прикрывая гла-
за на элементы “рыночного бар-
дака”, облегчающего жизнь про-
давцу, вправе рассчитывать не
только на более низкую цену, но
и на ответное понимание в слу-
чаях, подобных нашему.  К со-
жалению, не все продавцы это
осознают. До них не доходит,
что каждый обиженный на рынке
покупатель - это потерянный
рынком будущий клиент супер-
маркета. Если такое отношение
будет продолжаться и дальше,
скоро на рынке покупателей не
останется совсем. Будет ли от
этого хорошо сегодняшним про-
давцам?

Нам была понятна обида
молодой девушки, потратившей
первые заработанные самосто-

“Туфельки Золушки”
Недавно, можно сказать случайно, нам

пришлось на себе испытать ненависть ра-
ботников розничной торговли рынка “Раду-
га” к контролирующим органам. То ли мно-
гочисленные проверяющие так уже допекли
продавцов, то ли сработали свойства харак-
тера конкретных рыночных индивидов, и они
так со всеми себя ведут, непонятно. Но скан-
дал возник при первой же попытке получить
ряд ответов вполне на закономерные вопро-
сы. Кто виноват? Судите сами...

ятельно деньги, и столкнувшей-
ся с подобным явлением. Что-
бы не оставлять её один на один
с проблемой, мы приняли ре-
шение помочь в защите её прав
в форме беседы с продавцом
и разъяснения последствий про-
должения нарушения закона о
защите прав потребителей. Без
агрессии, без попытки нажить-
ся в суде за счет продавца. В
общем, по-хорошему. В суббо-
ту на рынок для беседы были
направлены заместители пред-
седателя комитета Алексей Ци-
венко и Андрей Демидин.

Но мирной беседы не полу-
чилось. Виновники нарушения
выбрали агрессивную форму
общения, в процессе которого
выяснилось, что “реализатор”
одного предпринимателя про-
давал товар другого предпри-
нимателя, при этом не имея
трудового договора, не проби-
вая кассового чека и не выпи-
сав товарного, не дав коробки
с инструкцией, без сертифика-
та соответствия. При всем этом
“букете”, беседу с инспектора-
ми “Народного контроля” про-
давцы брака начали не с изви-
нения и предложения добро-
вольного урегулировать возник-
шую проблему с покупателем в
соответствии с законом, а с кри-
ка, оскорблений и вызова сер-
жанта милиции.

Вот как объяснить таким
людям, что мы с полковниками
милиции и прокурорами спо-
койно за круглыми столами об-
щаемся без страха, и вид сер-
жанта нас, в отличие от некото-
рых рыночных торговцев, в тре-
пет не приводит. Тем более что
мы правы. А уж угрозы закрыть
“Комитет народного контроля”
путем жалобы “козырному од-
нокласснику”, высказанные му-
жем виновницы скандала, и вов-

се выглядят смешно. Можем
только предложить им занять
очередь за губернатором и мэ-
ром, наверно, тоже мечтающи-
ми это сделать. В общем, люди
эти сразу оказались для нас “по
другую сторону баррикад”. Как
и зеваки, выступившие по прин-
ципу “Я буду свидетелем, а что
случилось?”. В общем, не кра-
сивая история получилась. Но
не по нашей вине.

Повторяю, мы не собира-
лись конфликтовать и полагали,
что после простого и нормаль-
ного разговора девушке вернут
деньги или заменят обувь. В
принципе, это и произошло. Но
только после вмешательства
администрации рынка, которая,
естественно, встала на нашу
сторону, как и комендант, по-
скольку закон был на нашей сто-
роне. И не стали бы мы разду-
вать какого-то скандала из слу-
чившегося, если бы не сами
виновники. Согласитесь, когда
ты противостоишь чуть ли не
всей городской коррупции си-
лой небольшого коллектива,
обидно слышать, как какой-то
родственник какого-то продав-
ца на весь рынок называет тебя
вымогателем на глазах прохо-
жих только за то, что ты засту-
пился за обиженную им девуш-
ку?

Этот случай заставил нас
задуматься. Мои товарищи,
вернувшись с рынка и расска-
зав о случившемся, стали раз-
мышлять о том, правы ли мы
были, защищая рыночных тор-
говцев от проверяющих, и не
носят ли их нарушения систем-
ного и коррупционного характе-
ра?   Ведь, согласитесь, когда
сержант милиции по первому
зову бежит защищать продав-
цов, закрывая глаза на много-
численные и очевидные нару-

шения ими правил торговли, это
может наводить на различные
мысли и предположения? Лад-
но, пришли мы - организация с
именем и опытом работы, кото-
рая, при большом желании,
может заставить гореть землю
под ногами любого нарушите-
ля. Мы вопрос решили бы, так
или иначе. А вот обычные поку-
патели - им куда обратиться,
если их права нарушат?

До сих пор нам только дваж-
ды приходилось защищать пра-
ва потребителей в секторе тор-
говли. Не совсем это наше дело
- у нас профильное направле-
ние противодействие корруп-
ции, да и проверяющих там
полно без нас. Мы, если и хо-
дим, то только по конкретным
жалобам, ну или если кого-то из
членов “КНК” обидят. Своих мы
в обиду не даем никому. В про-
шлые разы все прошло гладко
и быстро - подача грамотно
оформленного заявления, и воз-
врат денег заняли меньше часа.
А вот на “Радуге” так, к сожале-
нию, не получилось.

Вызывает недоумение та
наглость и уверенность в своей
безнаказанности, которые не
постеснялись продемонстриро-
вать нам продавцы дешевого
ширпотреба. В чем корень та-
кого поведения? В частых про-
верках? Тогда почему они не
дают результата? В финансовых
связях с правоохранительными
органами, “крышующими” этот
“рыночный беспредел”? Тогда
- это уже коррупция, то есть тема
- по нашей части.

В этих вопросах еще только
предстоит разобраться. Но
если в процессе разбиратель-
ства полетят чьи-то погоны, бу-
дут закрыты чьи-то незаконно
работающие торговые точки, то
к “Комитету народного контро-
ля” просьба претензий потом не
предъявлять. Адресуйте их тем
несознательным гражданам, ко-
торые так до сих пор и не поня-
ли, что, “работая в полумраке”,
наглеть на покупателей не надо,
какая бы “крыша” из сержан-
тов или майоров у тебя не была.
Потому что даже самая надеж-
ная крыша иногда дает течь, как
те самые злополучные “туфель-
ки Золушки”...

 Председатель ТГОО
“Комитет народного

контроля”
Александр ПОНОМАРЁВ
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очтя бюджетные расходы на
этот “спецвыпуск” нецелевы-
ми, я обратился в следствен-
ные органы за возбуждением
уголовного дела. В статье со-
держалось предположение,
что “махинаторов” “отмажет”
следователь СО, который уже
“отмазал” всех, по чью душу

были обращения в СО.
Время показало, что так оно и про-

изошло.  Ответ мною получен. Обратите
внимание на то, что дата самого доку-
мента - 03.08.08, а получил я его 05.09.08,
то есть более чем через месяц после вы-
несения. Это обычная практика затягива-
ния времени на обжалование, применяе-
мая как в прокуратуре Таганрога, так и в
следственном отделе. Главное - кому на
это жаловаться? Им же?

Потому в этот раз обжаловать буду в
областную прокуратуру, а затем в генераль-
ную. Прежде всего, по основаниям сокры-
тия преступления от расследования, допу-
щенному следователем. Его умысел на это
очевиден из фразы “Проверкой установ-
лено, что газета “Таганрогская правда -
официальная среда” не является отдель-
ной газетой, а относится к специальному
выпуску газеты “Таганрогская правда”, за-
регистрированной в установленном поряд-
ке. По этой причине, регистрации газеты
“Таганрогская правда - официальная сре-
да” не требуется”.

Давайте разбираться. Что такое спецвы-
пуск газеты? Это издание, посвященное це-
ликом отдельной теме, но выходящее в рам-
ках графика самой газеты, либо сверх этого
графика, но тиражом равным тиражу газеты
и распространяемое по подписчикам газеты.
Разве не так? И такой спецвыпуск у “Таганрог-
ской правды есть” - пятничная толстушка. А
вот “Таганрогская правда - официальная сре-
да” - это отдельное издание со своим тира-
жом и способом распространения. Проверка
показала, как следует из постановления, что
это издание не зарегистрировано, но выхо-
дит тиражом 1500 экз., что нарушает требова-
ния Закона о СМИ. Но это никого не смущает,
поскольку, по мнению следователя, речь идет

“Таганрогская правда”
специального назначения

3Странный сон
в беспокойную
осеннюю ночь

Виделся на днях мне весьма
странный сон. По улицам сонного
предрассветного города шло мрач-
ное приведение в помятом проку-
рорском сюртуке, висящем на нем
как на вешалке, с длинным спис-
ком в руках. В списке широким раз-
машистым почерком были написа-
ны фамилии, названия фирм и сум-
мы. От приведения исходили непри-
ятные запахи больничной палаты и
камеры следственного изолятора.
Оно что-то бормотало себе под нос,
периодически бросая взгляд на спи-
сок, не то “расслабились, суки,
пока папа приболел”, не то “уто-
пить меня захотели, хрен я вам уто-
ну”. Редкие прохожие, попадавши-
еся навстречу приведению, шара-
хались от него в разные стороны и
недоуменно перешептывались: “Ты
смотри, как живой. А говорили - рак
четвертой степени!”.

Казалось, что приведение заня-
то сбором то ли налогов, то ли по-
дати. Оно настойчиво стучало в две-
ри одному ему знакомых домов и
требовательно просило чего-то. В
размерах, указанных в длинном
списке. Двери открывались неохот-
но и не все. Хозяева иных, рас-
смотрев в глазок визитера, делали
крестное знамение, кричали “чур
меня, чур!”,  и шли спать, мотиви-
руя тем, что с покойниками не раз-
говаривают принципиально. В дру-
гих домах под дверь молча подсо-
вывали какие-то конверты.

Получая каждый новый конверт,
приведение становилось все более
отчетливым и расширялось в сто-
рону прежних размеров, заполняя
старый прокурорский сюртук. На
дверях же “отказников” оно рисо-
вало мелом белую шестиконечную
звезду и бормотало: “Ну, погодите,
суки, я еще вернусь. Вот только
жизненной силы подкоплю немно-
го, и вернусь. Сто тысяч баксов -
говно вопрос. Попомните вы меня
еще!”.

На окраине города запели пету-
хи и забрезжил рассвет. Наше при-
ведение, казалось, не боялось по-
падания в лучи яркого солнца, гу-
бительного для других его сороди-
чей. Очевидно, оно обладало каким-
то магическим оберегом высшего
уровня, либо было настолько само-
уверенным, что продолжало сбор
“жизненной силы” несмотря ни на
что.

Проснувшись, я внезапно вспом-
нил фильм “Берегись автомобиля”,
в частности, фразу героя Анатолия
Папанова: “Тебя посадят, а ты не
воруй”. И тут же мелькнул в голове
фразу из “Джентльменов удачи”:
“Да кто ж его посадит - он же па-
мятник”.

И правда, подумал я, кто же по-
садит этот памятник провинциаль-
ному беспределу? Особенно, когда
есть, кому снабжать “живительной
силой” всякие приведения, а сол-
нышко задернуто плотными тучка-
ми.

о спецвыпуске “Таганрогской правды”.
По мнению наших “знатоков” из след-

ствия, “Таганрогская правда” ничего не
нарушит, если все официальные докумен-
ты, подлежащие публикации, будет печа-
тать в газете, например, “Таганрогская
правда - мэрская суббота” в одном экзем-
пляре для мэра? Это будет, по мнению
следствия, считаться официальным обна-
родованием в газете “Таганрогская прав-
да”? И выделение на это миллиона из бюд-
жета будет считаться целевым расходова-
нием бюджетных средств?

На пенсию таких “знатоков” по причине
патологической профнепригодности!

Александр ПОНОМАРЁВ

В листовке “Августовский народный
контроль” была опубликована статья “Где
живет в Таганроге правда”, где повество-
валось о том, как наши хитрые чиновники

“обнародуют” официальную информа-
цию через “спецвыпуск” тиражом

1500 экземпляров, из которых
только 300 попадает в киоски!
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kk093
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Вернемся к истории вопро-
са. По отлаженному уже сцена-
рию в газете “Таганрогская
правда” было дано объявление
о проведении общественных
слушаний. Они проводились в
Дворце культуры, расположен-
ном за тридевять земель от
места предполагаемого строи-
тельства и от жителей, чьи пра-
ва будут затронуты строитель-
ством. “Массовку”, по-видимо-
му, обеспечивали сами органи-
заторы. Народу, падкому до хле-
ба и зрелищ, продемонстриро-
вали рекламный ролик о 5-заль-
ном кинотеатре, боулинге на 12
дорожек, ледовом катке и детс-
ком развлекательном центре.
Красота, да и только!

Под “всеобщее ликование
присутствующих” слушания про-
шли “на ура”. Собранные в под-
держку проекта более тысячи
подписей, якобы жителей рай-
она, теперь фигурируют в ка-
честве аргумента “за” во всех
ответах официальных органов.
Правда, в виде информации о
них. Самих этих подписей не
показывают и неизвестно, суще-
ствуют ли они вообще в приро-
де, и кому принадлежат. Но кро-
ме этих подписей есть и дру-
гие - 333 подписи людей, чьи
права были нарушены чиновни-
ками. Людей, реально живущих
вокруг этого сквера.

29.12.2006 года мэр Таган-
рога Н.Д.Федянин подписал
Постановление № 5570 об утвер-
ждении проекта границ земель-
ного участка с присвоением ад-
реса площадь Мира, 7 и о пред-
варительном согласовании ме-
ста размещения объекта.  Кста-
ти, на ситуационном плане, в
общем ряду других виз, имеет-
ся и автограф депутата А.Н.Го-
ловина, значащегося как дирек-
тор ООО “Аллюр”. Какие такие
интересы господина А.Н.Голови-
на были затронуты постановле-
нием, мне неизвестно. Но вот
сдается мне, что скверик этот
видел я несколько лет назад
среди прочих аналогичных го-
родских объектов в постановле-
нии о предоставлении земель-
ных участков именно этому
гражданину. Может, подержал
до поры, да вернул под конкрет-
ного купца? В нашей мутной та-
ганрогской водичке водятся по-
рой и не такие рыбки!

Примечательно, что лист ви-
зирования проекта этого доку-
мента в качестве первой даты
имеет 24.07.06, а в качестве пос-
ледней - 24.08.06. Кто хоть раз
проходил через процедуру по-
лучения такого документа с пят-
надцатью подписями, знает,
чего это стоит. Вот тут, видимо,
и пригодились широкие связи
Ромеллы Петровны в узких кру-
гах провинциальных бюрокра-
тов. Ну и “толстый кошелек”
ОАО ИНПРОМ ЭСТЕЙТ, конеч-
но.

На сайте компании “Тран-
зас” в сети Интернет есть за-
мечательный расчет окупаемо-
сти, из которого можно узнать,
что первоначальные вложения в

оборудование только одного
объекта - комплекса “Транс-
Форс” - составляют около 24
миллионов  рублей, срок окупа-
емости - менее трех лет, после
чего ежегодная планируемая
прибыль с этого объекта соста-
вит около 14 миллионов. Непло-
хое вложение средств, прямо
скажем! И это только на одном
объекте из предполагающегося
к постройке комплекса.

Только вот почему это вы-
годное вложение решили сде-
лать за счет жителей окрестных
домов? Инвестор не спешит раз-
делить с ними свою радость,
хотя и пытается понемногу ску-
пать вокруг все, что продается.
Но если обладателям лачужек
терять особо нечего и они охот-
но переезжают, получив щед-
рую, по их меркам, подачку, то
владельцам добротных домов,
выросших за последние деся-
тилетия в этом тихом зеленом
месте, вовсе не хочется прода-
вать своё жилье “за шапку су-
харей” и переселяться в дру-
гой, менее спокойный район в
какой-нибудь “скворечник” с
дурно пахнущим подъездом.

Кто мешает построить такую
“чудо-штуку” на одном из пус-
тырей того же Русского поля
или на территории слабо раз-
витого в плане досуга Северно-
го поселка? На этот вопрос “ин-
весторы” отвечают незамысло-
вато: “площадь Мира - геогра-
фический центр города и нам
здесь строить выгоднее”. Вот так
у нас и получается всегда - то, что
выгодно одним, создает пробле-
мы другим. Но пока есть люди,
способные такие проблемы созда-
вать, и чиновники, помогающие их
преодолевать, никто из жителей
Таганрога не гарантирован от того,
что прожив полжизни в тихом и
уютном месте, вторую половину
жизни он не проведет в “эпицент-
ре культурного взрыва”, что к нему
не начнут наведываться люди с
блуждающими глазками и наме-
кать на скоротечность жизни, по-
вышенную пожароопасность, и воз-
можность проведения остатка бы-
тия с буйными соседями-алкого-
ликами, специально подселенны-
ми для этого “инвесторами” в вы-
купленный у соседей  дом.

Я не против строительства
современного развлекательного

комплекса в Таганроге - он
здесь нужен. Красивый проект.
Да и Ростову, где все это уже
есть,  завидовать надоело -
столько там уже всего понаст-
роено! Но почему наш мэр
Н.Д.Федянин, принимая реше-
ние о разрешении очередного
строительства, не думает о ре-
акции жителей окрестных до-
мов? Ведь эта реакция так лег-
ко прогнозируема в подобном
случае. В том же Ростове ана-
логичные центры в жилых рай-
онах как правило не строят - они
или за городом или на огром-
ных пустырях строятся!

Эта площадь ведь не просто
зеленая клякса на карте Таганро-
га, она вплетена в судьбу города.
Впервые под названием Влади-
мирская она была создана еще в
конце 19 века. С тех пор площадь
непрерывно связана с историей
нашего города. В том числе, и с
черными страницами этой исто-
рии. 26 октября 1941 года по при-
казу немецкого коменданта Таган-
рога евреи города были согнаны
на Владимирскую площадь, отку-
да их вывезли на расстрел в Бал-
ку смерти в с.Петрушино.

Мэр не знал об этом?  Если
не знал, то плохо - мэру нужно
знать историю управляемого им
города. Ну, хотя бы для того,
чтоб не ударить в грязь лицом
перед заезжими гостями. Если
знал - еще хуже. Тогда нельзя
исключать вероятности того, что
Н.Д.Федянин и в Балке смерти
со временем что-нибудь раз-
влекательное разрешит постро-
ить, если с.Петрушино отойдет
к Таганрогу, как это планирует-
ся со временем, а его снова
мэром изберут. Не пустовать же
земле, когда столько желающих
заплатить на неё! Да и деревья,
посаженные в 50-х годах в па-
мять о расстрелянных таганрож-
цах, для мэра, видимо, истори-
ческой ценности не составляют
- мало ли их порублено на мес-
те сегодняшних торговых пави-
льонов за время его правления?
Тысячей больше - тысячей
меньше!

Городское руководство и
депутатов не смущает, что пло-
щадь Мира не приспособлена
для такого строительства - там
просто негде будет развернуть-
ся. Кругом частный сектор, от-

сутствуют транспортные раз-
вязки. Через дорогу средняя
школа, даже целых две. В слу-
чае строительства такого
объекта дорожное движение в
районе вырастет многократно,
рост аварий и травматизма не-
избежен, особенно среди
школьников. Объект будет вклю-
чать ресторан (а какой ресто-
ран без алкоголя?), возникнут
проблемы с законодательством
- слишком близко расположе-
на школа. Эти проблемы, конеч-
но, в Таганроге можно решить
тем же способом, что и пробле-
мы с выделением земли, но
сути это не изменит. Место не
подходит! Подземная двухъя-
русная парковка на 680 ма-
шин очень опасна. Любой
пожар, или, не дай Бог, те-
ракт на таком объекте, окру-
женном частным сектором,
серьезно осложнит эвакуа-
цию и тушение. Наверняка, в
этом случае будут многочис-
ленные жертвы. Но кто у нас
крестится, пока гром не гря-
нет? Подписи всех ответ-
ственных лиц на листе визи-
рования имеются, а, значит,
никакое общественное мне-
ние в расчет приниматься
уже не будет.

Выборы прошли, нравиться
людям жизненной необходимос-
ти у мэра уже нет. Прочие наши
избранники, депутаты, тоже не
обучены вступать с мэром в дис-
куссии. Не для того их списком
утверждали четыре года назад.
Многие намерены и в следующем
году заступить по списку на оче-
редную, теперь уже пятилетнюю
вахту. В конце концов, раз резуль-
таты выборов от избирателей не
зависят, поскольку они на них не
ходят, то зачем еще учитывать их
мнение, верно? Главное - соблю-
сти процедуру и показать лояль-
ность. Тогда и будешь “в шокола-
де”. А избиратели... они и не та-
кое видали!

Но жители не сдаются. Они
устраивают импровизированные
митинги, обращаются с жалоба-
ми в различные инстанции. Им
отвечают шаблонными, списанны-
ми друг у друга фразами. “Все
хорошо, правильно и законно”, -
говорят чиновники и надзорные
органы. Это значит, что государ-
ство обрекло их на исход, на вы-
селение из родных домов, от по-
саженных своими руками садов
и огородов. Ведь спокойной жиз-
ни им рядом с таким соседством
уже не будет.

Один мой знакомый, когда
я поведал ему о сложившейся
ситуации, сказал, как отрезал:
“Пусть еще спасибо скажут, что
нынешние оккупанты не вывез-
ли их в с.Петрушино, чтобы
окончательно решить проблему
застройщиков. Надо было смот-
реть, за кого голосуешь!”. И вы
знаете, мне нечего было ему
возразить...

Александр ПОНОМАРЁВ,
председатель

ТГОО “Комитет
народного контроля”

ВОЙНА НА ПЛОЩАДИ МИРА kk094

Для достижения своих целей компания использует пе-
редовой опыт ведущих девелоперских компаний, форми-
рует команду профессионалов и единомышленников, со-
здает комфортные условия труда, заботится о мотивации
и социальной защищенности коллектива. К руководству
компанией привлекаются талантливые, перспективные
кадры, особое внимание уделяется повышению квалифи-
кации сотрудников, росту лояльности и самореализации
членов коллектива. Характерными качествами управлен-
ческого персонала предприятия являются высокая рабо-
тоспособность и нацеленность на результат.

ОАО ИНПРОМ ЭСТЕЙТ строго следует современным ка-
нонам деловой этики и собственной корпоративной фи-
лософии. Это предполагает профессионализм и компе-
тентность, полноценное выполнение принятых обяза-
тельств, честность и порядочность. Результат деятельно-
сти компании - безупречная репутация в глазах партне-
ров и общественности.

С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ОАО ИНПРОМ ЭСТЕЙТ
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Много-много лет назад силами учащихся
близлежащих школ и сотрудников ТРТИ был
посажен сквер на пер. Комсомольском, что
расположен между Центральным рынком и
ул. Свердлова (ныне ул.Александровской).
Зеленая зона, пешеходная дорожка. И вот
в этом сквере началось строительство тор-
гового комплекса депутатом Головиным.
Вернее, земля была выделена его пред-
приятию ООО “Аллюр” постановлением №
2724 от 06.08.1998 года еще ныне покой-
ным мэром С.И.Шило, но стройка началась
после издания Постановления № 1291 от
08.04.2002 года. Как показала проверка,
строительство было незаконным. Участок
относился к охранной зоне с режимом ох-
раны 1Г, что не подразумевает какого-либо
строительства. Об этом в своем ответе от
26.08.2002 года пишет глава Минстроя об-
ласти Ю.Г.Андриади.

По состоянию на май 2005 года, соглас-
но ответа  от 27.05.2004 Госинспекция по
охране памятников, научно-проектная доку-
ментация по проведению работ в инспек-
цию представлена не была, разрешения на
производство работ не выдавалось.

13.02.2008 года к мэру Таганрога Н.Д.Фе-
дянину обратилось с заявлением 94 жителя
города, выпускники и учителя 15-й железно-
дорожной школы (ныне Мариинской гимназии).
Они просили сохранить исторический сквер,
соединявший ранее тогдашнюю Мариинскую
женскую гимназию с мужской гимназией, в
которой учился А.П.Чехов. Это место нераз-
рывно связано с их памятью, их историей, с
историей их города. Самый старший из под-
писавших письмо, заканчивал эту школу еще в
1926 году, а самый младший - в 2006-ом. На-
глядно прослеживается связь нескольких по-
колений, разделенных восемью десятилетия-
ми, но объединенных общей бедой - истреб-
лением сквера, посаженного их руками.

Из ответа Комитета по архитектуре и
градостроительству от 06.06.2008 года сле-
дует, что обращение рассмотрено, никако-
го разрешения вести строительство никто
не давал, а предполагалось только прове-
дение работ по благоустройству, но без
вырубки деревьев. Капитальное строение,
возведенное ООО “Аллюр” (читай - А.Го-
ловиным), было построено самовольно, про-
ектная документация на строительство не
согласовывалась и не выдавалась. Нет, ну
как бы такое смотрелось в любой цивили-
зованной стране - депутат в центре города
занимается самостроем в исторической
части, охраняемой государством - и хоть
бы что ему! Он что, с депутатским удосто-
верением одновременно индульгенцию ку-
пил на прощение грехов, а теперь продлить
готовится?

Параллельно с этим, администрация
Таганрога постановлением № 1034 от
27.03.2008 года, прекрасно зная о сложив-
шейся конфликтной ситуации, вновь пре-
доставляет тому же самовольному застрой-
щику ООО “Аллюр” тот же земельный уча-
сток, но теперь уже “в целях размещения

легкосъемных торговых павильонов, рекон-
струкции и благоустройства сквера”. До-
говор аренды заключен на 49 лет.  Капи-
тальные торговые точки предписано убрать,
легкосъемные - поставить. Ну а на легкосъ-
емные объекты, не являющиеся объектами
капитального строительства, разрешение
не требуется. Так ответил главный архи-
тектор С.Ю.Рябоштанов в письме от
01.08.2008 года, сославшись на Градостро-
ительный кодекс.

Параллельно с этим, администрация
Ростовской области своим Постановлени-
ем №66 от 19.02.2008 года внесла неболь-
шую поправочку, заменив на так нужном для
строительства депутату Головину земель-
ном участке зону с режим охраны “1Г” на
“1Д”, что позволило размещать на нем тор-
говые павильоны из легкосъемных конст-
рукций. Вместе с тем, в ответе министра
В.В.Киргинцева от 06.06.2008 года указа-
но, что “застройщик не вправе выполнять
работы по возведению торговых павильо-
нов, реконструкции и благоустройству скве-
ра, так как в настоящее время им не полу-
чено разрешение министерства культуры
области на проведение таких работ”.

Неувязочка получается! Главный архи-
тектор Таганрога отвечает, что разрешения
на строительства не нужно, министр отве-
чает, что нужно, жители -  против, а заст-
ройщик работает по известной басне: “А
Васька слушает, да ест!”.

А что же “око государево” - наша заме-
чательная прокуратура? В своем ответе от
14.08.2008 года и.о. прокурора Г.С.Устинов
пишет, что “в настоящее время капиталь-
ные строения снесены и на их месте воз-
водятся легкосъемные павильоны, а также
утверждены работы по благоустройству
сквера”.  Но даже беглый взгляд на на-
дежно забетонированный в землю фунда-
мент наводит на мысли о некотором лукав-
стве с использованием термина “легкосъ-
емный”. Понятно, что в эпицентре ядерно-
го взрыва все сооружения становятся “лег-
косъемными”, но у нас же пока только эпи-
центр взрыва коррупции. Или таганрогс-
кий суд, как это уже было не раз, признает
строение капитальным потом, уже по факту
его возведения, когда будет “поздно пить
“Боржоми”?

Ну а как же главный виновник - ООО
“Аллюр” (читай - Алексей Головин)? Как он
наказан за допущенные нарушения? А ни-
как! Надлежащих мер к ООО “Аллюр” по
факту строительства без разрешительной
документации не предпринималось - срок
привлечения, по мнению прокурора, истек,
а пока он еще не истек - как-то никому из
чиновников в голову призвать зарвавше-
гося депутата к закону не пришло.

Да только и тут есть одна неувязочка -
лукавит ведь господин и.о.прокурора Таган-
рога Г.С.Устинов, ах лукавит! Когда ему по-
надобилось за рамками двухмесячного сро-
ка привлечь к административной ответ-
ственности мое доверенное лицо на выбо-
рах, он даже надзорную жалобу в суд на-
правил о том, что нарушения, связанные с
выборами, в соответствии с п.4.5 КоАП
имеют давность привлечения год, а не об-
щий срок два месяца. Что же помешало
уважаемому и.о.прокурора прочитать в той
же статье, что тот же самый срок давности
в один год имеют и административные
правонарушения  законодательства об ох-
ране окружающей среды (это в части вы-
рубленных деревьев), и по делам об нару-
шениях при строительстве объектов недви-
жимости? Почему такая избирательность,
Георгий Сергеевич? Или депутат Головин
чем-то прокуратуре “роднее” показался?
Вроде, главного коррупционера в прокура-
туре уже нет, а дела его живут и торже-
ствуют?

В общем, опять у нас как в поговорке:
“рука руку моет...” и далее - по тексту.

Фрагмент бетонного фундамента “некапитального строения”

Аллюром по газонам
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- Как продвигается дело
по пляжу у “Тополька”?

- Я получил, хоть и с боль-
шим трудом, план размещения
земельного участка, переданно-
го ОАО “Тагмет”, на котором
расположены объекты ООО
“Приазовье” - гостиницы “При-
азовье” и санатория “Тополек”.
Как выяснилось, часть побере-
жья ими просто самозахвачена.
Природоохранная прокуратура
установила ряд нарушений за-
конодательства, в том числе
незаконного ограничения прав
граждан на свободный доступ к
водному объекту и его исполь-
зованию. В адрес их руковод-
ства прокурором направлены
соответствующие представле-
ния. Фрагмент забора в двад-
цатиметровой зоне побережья
демонтирован,  люди получили
возможность пользоваться бе-
регом без ограничений. Неза-
конное взимание денег за про-
ход к пляжу через территорию
санатория обошлось ООО “При-
азовье” в 30000 рублей штра-
фа. Мне пообещали решить воп-
рос и с проходом к берегу.

Пока же таганрожцы вынуж-
дены пробираться на пляж
окольными путями. К сожале-
нию, прокуратура пока не очень
настойчива в вопросах защиты
наших прав. Так, например, она
полагает, что, поскольку п.1 ч.4
ст.5 Водного кодекса определя-
ет береговую линию по посто-
янному уровню воды, в случае
периодического изменения
уровня воды - по линии макси-
мального отлива, то невозмож-
но определить, откуда должна
отсчитываться двадцатиметро-
вая зона.

В этом есть определенное
лукавство. “Периодическое из-
менение” - это ведь не так на-
зываемые “верховки” и “низов-
ки”, поскольку они не имеют
периодичности и меняются слу-
чайным образом в зависимос-
ти от направления ветра. Эта
норма относится к регулярным
приливам и отливам. Причем
тут Таганрогский залив? Послу-
шать наших прокуроров, так
гражданам в Таганроге можно
загорать только под водой, по-
скольку при максимальных от-
ливах наше море угоняет гораз-
до дальше 20 метров от обыч-
ного уреза воды. Но это же нон-
сенс!

- Что еще интересного
произошло в жизни народно-
го контролера Бездомова за
“отчетный период”?

- В нашем городе народно-
му контролеру работа найдется
буквально везде. На каждом
шагу приходится сталкиваться
с вопиющими фактами безза-
кония и коррупции. Вот, напри-
мер, возьмем здравоохранение.

Попал я с аппендицитом в
БСМП. Мало того, что больных
там не обеспечивают полотен-
цами, больничной одеждой и
тапочками, посудой и питьевой
водой, так еще и анестезиолог
Марчевский В.В. перед опера-
цией туманно намекнул, что при
плохом наркозе можно и вовсе
не проснуться, а хороший нар-
коз требует хорошего подарка.
Это как вообще называется?
Получается, что без “подарка”
пациента могут просто убить на
операционном столе? С анало-
гичным предложением другая
женщина-анестезиолог  обра-
щалась и к Б.Ф.Понедельнико-
ву, прооперированному с таким
же аппендицитом на следующий
день. Ему прямо назвали сумму
“подарка” - 8000 рублей. Он так-
же отказался. Написал заявле-
ние, но потом забрал по настой-
чивой просьбе зав.хирургичес-
кого отделения. Это что же у них
там - мафия целая что ли во
главе с заведующим? Хорошо
еще, что остались в больнице
честные специалисты, которые
сделали нам операции бесплат-
но, да и к лечащему врачу пре-
тензий нет - работала честно.

После завершения опера-
ции пришлось, конечно, немно-
го навести порядок в этом за-
ведении. Мною был зафикси-
рован факт недолива кефира
(150 грамм наливали вместо
положенных 200). Раздатчица
объяснила это тем, что отлива-
ет часть кефира у больных с
щадящей нормой в пользу ос-
тальных больных, которым ке-
фир вообще не дают. Нормаль-
ное объяснение?

Питание в больнице скудное.
Одновременно все больные в
столовой не умещаются. Между
ужином и завтраком проходит
16 часов. За 8 дней пребыва-
ния в больнице я потерял 4 кг.
Нечем запивать лекарства - ки-
пяченой воды в бачках нет.
Единственная емкость с водой
есть в столовой, но её закрыва-
ют после 18-00. Пациенты вы-
нуждены пить воду из-под кра-
на или кипятить ее кипятильни-
ками, что создает повышенную
пожароопасность.

Нет возможности помыть
ноги, принять душ, постирать
нательное белье. Все закрыто на

ремонт. На всё хирургическое
отделение - один работающий
туалет с одним унитазом. А ле-
жат люди больные, которым тя-
жело ходить. Просто издева-
тельство какое-то над людьми!

По всем этим фактам я на-
писал жалобу. Буду добиваться
устранения выявленных наруше-
ний. Вопрос с кипяченой водой
был решен еще при мне. Наде-
юсь, не только на время моего
лечения.

- Как вы считаете, долж-
ны ли вашему примеру пос-
ледовать и другие жители го-
рода, или все-таки самоза-
щита прав для большинства
недоступна?

- Свои права может защи-
тить каждый. Если захочет. Но
многие предпочитают не конф-
ликтовать. Дают денег. Созда-
ют питательную среду для кор-
рупции. А потом сами же от это-
го и страдают. Есть деньги - ле-
жишь в палате, нет - лежишь в
коридоре. Сегодня у вас день-
ги есть, а завтра? Лечить дол-
жны всех. А уж после окончания
лечения, кто хочет и может, от-
благодарят. Заранее не обе-
щанный подарок - не взятка, а
стимул. А врачи, без “подарка”
угрожающие не вывести боль-

ного из наркоза, просто пре-
ступники в белых халатах. Я так
считаю.

- Но у нас ведь не только
в медицине есть проблемы?
Они ведь практически везде
встречаются?

- К сожалению, да. При-
шлось мне на днях отправлять
контейнер с личными вещами
отца. Приехал на контейнерную
станцию. Кассир сделала ксе-
рокопию паспорта отца и взяла
100 рублей. За что именно - не
сказала. На стенде тарифов не
было. После вопроса о том, за
что взяты деньги, сто рублей
отдала и потеряла ко мне инте-
рес. Фамилию назвать отказа-
лась, бейджика не имела. На
замечания реагировала нетак-
тично.

Оформлять контейнер меня
отправили через дорогу в
“Трансконтейнер”. Там мне за-
явили, что контейнер заказыва-
ется за день или за 10 дней, но
поскольку следующим днем
была суббота, предложили
прийти в понедельник.

Игорь
БЕЗДОМОВ:

Нужно идти по жизни, изменяя к лучшему мир вокруг. Именно
таким лозунгом руководствуется общественный инспектор ТГОО

“Комитет народного контроля”, в прошлом боевой офицер, а ныне
военный пенсионер, Игорь Бездомов.  Он знаком постоянным

читателям листовок “Комитета народного контроля” по статье,
касавшейся захвата структурами ОАО “ТАГМЕТ” пляжа около

санатория “Тополек” (см. “Августовский народный контроль”).
С тех пор там произошли крупные изменения.

Об этом и многом другом с Игорем Бездомовым
беседовал Александр Пономарёв.
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В этот день не оказалось
свободных 3-х тонных контейне-
ров, а те, что есть, были назва-
ны неисправными.  Я сфотог-
рафировал 20 исправных пус-
тых контейнеров и пообещал
вызвать ОБЭП. Контейнер сра-
зу же нашелся.

На следующий день мы с
отцом погрузили вещи в контей-
нер и бригадир грузчиков взял
с отца 750 рублей за машину и
1500 рублей за погрузку. Ника-
ких квитанций мне не дали.

На контейнерной станции
выяснилось, что нет пломб, но
за 280 рублей без квитанции
пломбировщица охотно уступит
мне свою личную пломбу.  По-
скольку неопломбированный
контейнер к перевозке не при-
нимали, пришлось отдать день-
ги. Вот такая вот история.

Взял я эту “бригаду” на ка-
рандаш. Пусть теперь ждут не-
приятностей.

- Да, к сожалению, в Та-
ганроге практически везде
изыскиваются способы “из-
влечения” денег из людей. И
не только в частных структу-
рах или таких конторах, как
описанная вами, но и в госу-
дарственных службах. С та-
кими случаями не приходи-
лось сталкиваться?

- Да почему не приходи-
лось? Сталкиваюсь постоянно.
Последний пример - налоговая
инспекция. Сдавал недавно
бланки налоговой декларации.
Заполнил кипу листков, два пун-
кта вызвали вопросы. Обратил-
ся к налоговому инспектору Че-
редниковой И.Н. в комнату 101
за разъяснениями. Она мне по-
мочь отказалась, а послала в
коммерческую фирму, которая
тут же, в здании инспекции, за
300 рублей предлагала свои
услуги.

Я решил принципиально
защитить свои права (разъяс-
нение налогоплательщикам не-
понятных вопросов - обязан-
ность инспекторов) и найти ин-
спектора, который работает по
закону. Нашёл. Галина Сергеев-
на Кобец из кабинета 102
разъяснила все непонятные для
меня вопросы и декларация
была сдана. Бесплатно. Самое
смешное выяснилось позже -
оказывается я потратил в инс-
пекции 5 часов личного време-
ни совершенно напрасно - тре-
бование о подаче налоговой
декларации, направленное мне
сотрудницей ИФНС Покладовой
(к.104), было ошибочным, по-
скольку эта декларация была
мною сдана еще в 2006 году и
просто “затерялась в дебрях”
инспекции.

Когда я принес жалобу на
имя начальника инспекции Бон-
дарева А.В., его секретарь от-
казалась её у меня принимать
и направила в кабинет 101 к
инспектору Чередниковой И.Н.
(той самой, что отказалась мне
помочь). Но и она отказалась
принимать заявление, пока его

глас народа

не завизировал зам.начальни-
ка ИФНС Мартынов А.И.  В раз-
говоре со мной Мартынов А.И.
заявил, что здание инспекции
они арендуют, что “коммерсан-
ты” к ним не имеют никакого
отношения, что “спрос рождает
предложение” и что некоторым
не жалко платить 300 рублей за
консультацию, хотя её и долж-
ны бесплатно давать сотрудни-
ки. Согласился с необходимос-
тью посадить в холле бесплат-
ного инспектора-консультанта.

Позже я получил ответ на
свое письмо, из которого уз-
нал, что ООО “Фортуна” арен-
довала у КУИ часть здания
инспекции, а консультант ин-
спекции работает в период
декларационной компании.
Областная же инспекция в
ответ на аналогичное заявле-
ние пояснила, что в обязан-
ности инспектора входит пре-
доставлять формы налоговых
деклараций (не многие зна-
ют, что их можно не покупать,
а получать бесплатно в инс-
пекции, верно?) и разъяснять
порядок их заполнения, но не
входит помогать в  таком
оформлении или заполнять за
налогоплательщика. Опять
“казнить нельзя помиловать”
с неизвестно где стоящей за-
пятой?

- Что бы вы пожелали та-
ганрожцам?

- Не болеть, не отправлять
контейнеров, не ходить в нало-

говую инспекцию, на пляж, а
лучше вообще не выходить из
дома и смотреть только первый
канал -  тогда у них не будет
повода быть недовольными
жизнью. Шутка.

А если серьезно, то советую
задуматься над тем, как мы
живем, и что можно сделать для
того, чтобы все мы стали жить
лучше. Ведь мы видим все зло-
употребления вокруг и молчим,
не сопротивляемся. Почему? Что
мешает нам, жителям великой
страны, почувствовать себя пол-
ноправными гражданами и по-
требовать соблюдения наших
прав? Чего мы стесняемся?
Почему в обществе стало не-
удобно одернуть хама, поста-
вить на место зарвавшегося
чиновника? Почему стала нор-
мой дилемма - дать на лапу и
выжить, или поступить по зако-
ну с риском для жизни?

Свобода и достоинство -
ценности, нуждающиеся в защи-
те. Каждый раз, делая шаг на-
зад, единовременно отказыва-
ясь от применения своего пра-
ва, мы рискуем лишиться его
навсегда.

Я желаю вам обрести чув-
ство собственного достоинства
и не бояться защищать свои
права.

Совместный выпуск
«Сентябрьский НАРОДНЫЙ
КОНТРОЛЬ. Листовка ТГОО
«Комитет народного контро-
ля» и  «Сентябрьский МЕ-
ТАЛЛУРГ. Листовка профсо-
юза СОЦПРОФ» в соответ-
ствии со ст.2 Закона РФ №
2124-I от 27.12.1991 года не
является средством массо-
вой информации и выходит
не чаще одного раза в 367
дней, регистрации в каче-
стве СМИ не подлежит, под
требования ст.27 закона не
подпадает. Изготовлено на
частном оборудовании тира-
жом 20000 экземпляров. Ад-
рес изготовителя: 347924,
Таганрог, ул.Инструменталь-
ная, 23. Телефон: (8634) 31-
70-21.

Результаты
СМС-

голосования
Всего в голосова-

нии за «Августовский
Народный контроль»
приняло участие 128
человек.

По вопросу строи-
тельства мусоросжига-
тельного завода  око-
ло 6% высказалось за
его строительство и
95% - против. Общая
тенденция ясна – жи-
тели Таганрога против
строительства МСЗ!

Материалы листов-
ки набрали в свою под-
держку следующие
проценты голосов  чи-
тателей:

38,6% - “Депутат на
страже добра”.

17,5% - “Я заДумал-
ся”

17,5 % - “Где живет
в Таганроге правда”

12,4% - “Не будьте
беспозвоночными”

Жителям
проход
на набережную
закрыт...

За забором - территория,
захваченная у города.
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Листовка таганрогского профсоюза СОЦПРОФ

www.taganrog-metallurg.narod.ru

сентябрьский

ПРОФСОЮЗНАЯ Ж...
Как у профсоюзных деятелей "Красного
котельщика" слово с  делом расходится

алее по тексту распи-
сываются все гранди-
озные дела этой по-
чтенной организации,
но так искусно, что все
острые углы обходят-
ся.  В этом он весь -
господин Подунов
А.Н., и в этом суть воз-

главляемой им организации.
Желаете примеры? Легко!

Вот говорит уважаемый
профбосс (или, вернее, за него
говорят журналисты): “Всем
вместе устоять будет легче. И
чем нас больше, тем сильнее
профсоюз”. Но парадокс-то в
том, что рабочих на заводе всё
меньше, и, следовательно, чле-
нов профсоюза - тоже. И все это
происходит при молчаливом
согласии профсоюза господи-
на А.Н.Подунова. И устоять ему
все тяжелее, да и фонд оплаты
его “труда” снижается из-за
сокращающихся профвзносов.

Или вот: “Профсоюз ТКЗ
живет и успешно действует!
Между руководством завода и
членами профсоюза если не
гармония, то своего рода опре-
деленное согласие... Чтобы у
завода была прибыль, надо,
чтобы на предприятии работа-
ли квалифицированные люди,
труд которых будет достойно
оплачиваться. То есть цели, по
большому счету, у нас с руко-
водством завода общие”. Обра-
тите внимание на одну малень-
кую деталь - о работе людей
профбосс говорит в настоящем
и прошедшем времени, а о до-
стойной зарплате в будущем.
Она будет, но когда-то потом, в
светлом завтра.

А что мы видим в мрачном
сегодня? Вот вам примечатель-
ный документик, свидетельству-
ющий об истиной любви к че-
ловеку труда - Приказ №101-10/
08 от 30.06.2008 года, согласо-
ванный, кстати, и нашим пре-
красным оратором А.Н.Подуно-

Не успела по “Красному котельщи-
ку” разойтись августовская листовка
профсоюза СОЦПРОФ, в которой
говорилось о бездействии старого
заводского ФНПР-овского профсою-
за, как в номере 31 “правдивой”
заводской газеты целая вторая поло-
са была отдана председателю проф-
кома А.Н.Подунову, с удивлением
спрашивающему в заголовке: “А у
вас есть профсоюз?”. Как говорить-
ся, “оговорочка по Фрейду”. Дей-
ствительно, вопрос закономерный.

вым. Что в нем?  Да
то, что теперь при со-
кращении штата
всем, кто будет тру-
диться за сокращае-
мых, доплачивать не
будут. Все сэконом-
ленное будет посту-
пать в какие-то “зак-
рома Родины” мест-
ного значения до осо-
бого распоряжения. А
уж кто и как распоря-
дится этими немалы-
ми средствами - бог
весть! Вы, отчисляя
свой процент на зарплату А.Н.
Подунову, уполномочивали его
на такую заботу о себе? С кем
он посоветовался, беря на себя
такую ответственность?

И вот после этого замеча-
тельный руководитель и душа-
человек не стесняется расска-
зывать со страниц учрежденной
администрацией предприятия
газеты, что он имеет практичес-
ки общие цели с руководством.
Какие цели, можно поинтересо-
ваться? Сегодня уволили одних,
завтра сократили других, пос-
лезавтра продадут часть заво-
да. Какая “общая цель” будет
следующей?

Заявив, что, следуя словам
нашего земляка Антона Павло-
вича Чехова, когда-то сказавше-
го, что “краткость - сестра та-
ланта”, и пообещав быть немно-
гословным, он разразился ин-
тервью на целую полосу. Очень
последовательно, не находите?

Ну и верх цинизма - ответ
на самый важный вопрос о зар-
плате. Извиваясь, как уж, кото-
рому наступили на хвост, глав-
ный профсоюзник жонглирует
цифрами, из которых не ясно
ничего, кроме того, что проф-
союз настаивал на 30% увели-
чении зарплаты в два этапа, а
администрация - на 20%. Но вот
ответить четко, насколько повы-
силась зарплата, уважаемый

так что отсутствие кондиционе-
ров на момент прихода на за-
вод А.Н.Подунова вполне объяс-
нимо. Но вот почему за почти
30 лет его работы до самого
последнего времени в цехах
минус 10-15 было - непонятно.
Что делал профсоюз на заводе
все эти долгие годы, как защи-
щал условия труда рабочих? И
почему только в прошлом году
был составлен график по ремон-
ту санузлов?

Далее руководитель продол-
жает свою глубокую мысль: “Мы
стараемся сделать все от нас
зависящее, чтобы работник ТКЗ
нормально работал, чувствовал
себя человеком, получал достой-
ную зарплату и спокойно отды-
хал”. Насчет отдыха в профи-
лактории “Ивушка” я уже напи-
сал; про “достойную зарплату”
и ее “достойное повышение” -
читай выше; а насчет “чувство-
вать себя человеком” можно
прочитать в “Августовском Ме-
таллурге”, где был приведен
приказ, завизированный тем же
А.Н.Подуновым, в котором жен-
щин чуть ли не в паранджу ре-
шили одеть в пик жары. Что
остается? Остается “нормальная
работа”. Только вот рабочих
мест на заводе все меньше, а
нагрузка на оставшихся - все
больше. И без доплат за совме-
щение. Ни слова правды, полу-
чается?

Потому девиз А.Н.Подунова
и его профсоюза: “Три буквы
“З”: занятость, зарплата, здоро-
вье” как-то исподволь сливают-
ся в одну большую “Ж”. И вы
прекрасно знаете, какому реаль-
ному состоянию дел этого проф-
союза она соответствует.

руководитель так и не смог. По-
тому что соглашение не было
выполнено, и он прекрасно об
этом знает. И нечего кивать на
невыполнение плана социально-
экономического развития пред-
приятия, раз прибыль за год
выросла более чем в полтора
раза, и об этом не устают кри-
чать на всех уровнях руководи-
тели предприятия.

Неубедительно как-то выгля-
дят и рапорты об организации
отдыха трудящихся на фоне
факта продажи в частные руки
профилактория “Ивушка”. Да и
путевки для детей рабочих еще
с начала девяностых  дает Фонд
социального страхования, а
профсоюз лишь работает “по-
чтальоном” по их доставке. Но
бодро отчитывается о “соучас-
тии”.

Забавны воспоминания ру-
ководителя о том, что когда он
пришел на завод в 1979 году, о
кондиционерах и речи не шло,
а вот сейчас они стали появ-
ляться, как и обогреватели на
рабочих местах, где температу-
ра зимой, по признанию само-
го профорга, достигает минус
10-15. Первый завод бытовых
кондиционеров в Баку как раз в
ту пору только что построили,
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